
ATA  DA  VIGÉSIMA  NONA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  COMITÊ  DA  SUB-BACIA 
HIDROGRÁFICA  DO  RIO  SALGADO,  REALIZADA  NO  DIA  DEZESSEIS  DO  MÊS  DE 
JUNHO DO ANO DE DOIS MIL E ONZE, NA UNIVERSIDADE REGIONAL DO CARIRI - 
URCA - JUAZEIRO DO NORTE - CE. Às nove horas e qurenta minutos dos dezesseis (16) dias do 
mês de junho do ano de dois mil e onze (2011), na Universidade Regional do Cariri - URCA - Juazeiro 
do Norte - CE, reuniu-se o Comitê da Sub-bacia do Rio Salgado, composta por sua Diretoria: Antonio 
Araujo, Presidente; Antonio Gregorio de Lima Neto, Francisco Mauricio Barbosa - Secretário geral; 
Marcos  Maciel  Torres,  Secretário  Adjunto  e  demais  delegados:  José  Valera  Rocha,  Associação 
Assistencial da Vila Pe. Cícero de Milagres; Raimunda Martins de Souza, Unidade Comunitária do Sítio 
Leite; Ivan de Araujo Bezerra Filho, Itapui Barbalhense Ind. de Cimentos S.A; Serafim Rodrigues de 
Oliveira, Associação dos pequenos Produtores Rurais do Sítio Poço da Pedra; Antonio Gonçalves da 
Costa, Associação Comunitária de Varzea Alegre; Antonio de Souza Bezerra, Associação de usuários de 
Água do Açude Ubaldinho; Erociano Furtado de Oliveira, Federação das Associações Comunitárias do 
Municipio de Brejo Santo; Antonio Vidal da Silva, Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Brejo Santo; 
Adaisio  dos  Santos  Cordeiro,  Sindicato  dos  Trabalhadores  Rurais  de  Milagres;  Francisco  de  Assis 
Batista,  Associação  Cristã  de  base;  Marcos  Maciel  Torres,  Fundação  SOS  Chapada  do  Araripe; 
Francisco Furtado Guedes, Federação das Associações e Entidades Comunitárias - FAECLAM; Antonio 
Santos de Lima, Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Icó; Ivonilde Maria de Santana, Federeração das 
Associações  Comunitárias  de  Cedro  -  FAMUCE;  José  Vounei  Figueredo  de  Araujo,  Prefeitura  de 
Aurora; Francisco Paulo Gomes Cavalcante, Prefeitura de Mauriti; Paulo Klecius Botelho de Oliveira, 
Prefeitura do Crato; Antonio de Pádua Soares Sampaio, Prefeitura de Juazeiro do Norte; Maria Jaquelina 
Lucena da Silva Sá e Eduardo Linhares Garcia, Prefeitura de  Lavras da Mangabeira;  Jamilton José 
Pinto, Prefeitura de de Varzea Alegre; Francisco Adonias de Morais, EMATERCE; Francisco Idalécio 
de Freitas, URCA; Luiz Amsterdan Alves de Oliveira, SRH; Francisco Willian Brito Bezerra, ICMbio; 
Esly Almeida  Melo Filho,  BNB; fazendo assim um coro regimental  de acordo com o artigo 11.  O 
Senhor Antonio Araujo deu inicio aos trabalhos desejando a todos um bom dia  e agradeceu a presença 
de todos, e para compor a mesa foi convidado o Sr. Luis Amisterdan representante da Secretaria dos 
Recursos Hídricos. Francisco Mauricio Barbosa Secretario Geral, Antonio de Pádua representante do 
poder publico representando a Prefeitura de Barbalha e Marcos Maciel Torres Secretário adjundo; houve 
informes da Secretaria Geral após as informações, foi apresentada a pauta da presente reunião seguinte: 
1-Parâmetros da alocação da água, secretaria geral; 2- avaliação da capacitação do são Francisco. 3- XII 
ENCOB em São  Luiz  do  Maranhão  4-  Renovação  da  Câmara  Técnica  e  Comissões  Gestoras  dos 
Açudes; 5- Espaço dos Delegados para informes e requerimentos, após a apresentação da programação 
do dia, o Presidente dos trabalhos faculto a palavra aos membro da mesa fazendo uso da palavra; o 
Sr.Luis  Amisterdan  falou   que  ainda  bate  na mesma tecla  da  questão  da  participação  dos  gestores 
Municipais, e so poderá dircutir a gestão participativa se houver a participação de todos os seguimentos 
principalmente  dos  Gestores  municipais  em relação  a  implantação  e  funcionamento  do  saniamento 
básico e coleta seletiva e conclamou os representantes do poder público que agilisasse esses trabalhos 
em seus municípios.; o presidente em uso da palavra falou sobre os 50 anos de Leis ambientais em que o 
resultado dispensa cometários, foi lido o telegrama do governador Cid Gomes agradecendo pelo convite 
ao 5° Seminário de Pesca sustentável da bacia do Salgado e que não foi possivel está presente por ja 
haver uma outra programação;  e por fim usou a palavra o Sr. Antonio de Padua Soares, que agradeceu a 
oportunidade  e  falou  que  esta  reunião  será  muito  proveitosa  e  certifucou  que,  como  Engenheiro 
Agrônomo da Prefeitura, tem a honra de participar desse comitê e por ser também um dos integrantes do 
comitê desde a sua criação e tem acompanhado o andamento dos trabalhos do comitê, salientou também 
em relação a Juazeiro do Norte que o município pretende dar licenciamento às pequenas e grandes 
empresas no que que se referir ao controle, monitoramento e coibição a poluição de um modo geral 
exclusivamente dos recursos hídricos, sugeriu também um seminário para as cidades do cariri no sentido 
de tratar desse assunto objetivando uma integração regional . Após a palavra facultada o Presidente do 
Comitê passou a cópia da ata da reunião anterior para discursão e foi solicitado que fossem enviada com 
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mais  antecedencia  para  analisar.  após  a  aprovação  da  ata,   foi  apresentado  o  relatorio  geral  da 
Capacitação da visita do Projeto da Transposição do Rio São Francisco apresentada pelo Sr. Alberto, 
representante da COGERH, pontos em destaque, lugares visitados, despesas financeiras e avaliação do 
seminário pelos participantes em relação ao evento como um todo, foi salientado mais uma vez que 
alguns  delegados  fizeram sua  inscrição  e  não  participaram  e  os  custos  foram pagos  em cima  das 
iscrições  feitas  sem a  participação  integral,  no  final  foi  sugerido  retornar  com o  informativo  para 
divulgação das atividades do comitê.  Em seguida, o Presidente passou a apalavra ao Secretário Geral 
para leitura do requerimentos aprovados, sendo: 1 – Antônio Alves de Araújo solicicitando moção de 
reconhecimento e agradecimento a Prefeitura de Aurora pela realização do V Seminário de Pesca; 2 – 
Antônio Alves de Araújo solicita criação do Centro de Referência para as Bacias do Salgado e do Alto 
Jaguaribe, sendo sediada no  município de Cedro; 3 – Antônio Alves de Araújo solcitando compensação 
financeira à Bacia do Salgado, pela sua revelante importância para os recursos hídricos e ambientais 
para a  nossa região;  4 – Antônio Alves de Araújo solicitando a criação  do grupo de trabalho para 
acompanhar os projetos: Cinturão das Águas e Transposição do Rio São Francisco; 5 – Kleber Correia 
de Sousa solicitou recursos financeiros para a retirada de macrófitas do açude Rósario; 6 – Erociano 
Furtado Guedes solicitando fiscalização  quanto ao uso de agrótoxicos  no vale  perenizado do açude 
Atalho; 7 – José Vounei Figueiredo Araújo solicita vistoria ao leitodo Rio Salgado, nas proximidades da 
confluência com as águas oriundas do açude Cachoeira, no municipio de Aurora; 8 – Maria Jaqueline 
Lucena da Silva solicita curso profissionalizante em Pesca e Aquicultura; 9 – Edinardo Linhares Garcia 
solicita  a substituição dos canos de amianto do municipio de Lavras da Mangabeira;  10 – Fracisco 
Furtado Guedes solicita a construção do açude Barbosa, localizado no município Lavras da Mangabeira; 
11 – Francisco Willian Brito Bezerra solicita projeto para a recuperação ambiental da Bacia do Salgado; 
12 – Francisco Willian Brito Bezerra solicita total implantação SISNAMA – Sistema Nacional do Meio 
Ambiente   na  Bacia  do Salgado,  como também o apoio  do  CONPAM no auxilio  administrativo  e 
financeiramente  na implantação dos CONDEMAS e Secretarias Municipais de Meio Ambiente,  nas 
cidades  da  Bacia  do  Salgado;  13  –  Francisco  Paulo  Gomes  Cavalcante  solicita  um  projeto  de 
interligação do açude Gomes para o Quixabinha, ambos localizados no municipio de Mauriti, uma vez 
que promove a irrigação e gera renda; 14 – Francisco Paulo Gomes Cavalcante solicita projeto para 
implantação dos seguintes reservatórios: Catingueira – Riacho São Miguel, e Das Vazantes Riacho das 
Umburanas, localizados no municipio de Mauriti.  Após os trabalhos concluidos e não havendo mais 
quem quizesse fazer uso da palavra o Sr. Presidente Antonio Araujo agradeceu a presença de todos, 
dando assim por encerrada a presente reunião convidando todos para o almoço. E, eu Marcos Maciel 
Torres, secretário adjunto do Comitê,  informo  que  a  presente  ata  é  composta  de  duas  páginas, 
oitenta e sete linhas que  serão  rubricadas  pela  diretoria  e  por  um  membro  da Secretaria Executiva, 
lavrei a presente ata que vai assinada por mim e todos os presentes. Juazeiro do Norte – CE, 16 de junho 
de dois mil e onze.
Antônio Alves de Araújo_______________________________________________________________
Antonio Gregório de Lima Neto _________________________________________________________
Francisco Maurício Barbosa ____________________________________________________________
Marcos Marciel Torres _________________________________________________________________
José Varela da Rocha__________________________________________________________________
Raimunda Martins de Sousa_____________________________________________________________
Ivan de Araújo Bezerra Filho___________________________________________________________
Serafim Rodrigues de Oliveira __________________________________________________________
Antônio Gonçalves da Costa_____________________________________________________________
Antônio de Sousa Bezerra ______________________________________________________________
Erociano Furtado de Oliveira ____________________________________________________________
Antônio Vidal da Silva ________________________________________________________________
Adaisio dos Santos Cordeiro____ ________________________________________________________
Francisco Furtado Guedes ______________________________________________________________
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Francisco de Assis Batista______________________________________________________________
Antônio Santos de Lima _______________________________________________________________
André Fiúza de Menezes _______________________________________________________________
Ivonilde Maria de Santana______________________________________________________________
José Vounei Figueiredo de Araújo ________________________________________________________
Francisco Paulo Gomes Cavalcante _______________________________________________________
Paulo Klecius Botelho de Oliveira ________________________________________________________
Jamilton José Pinto ___________________________________________________________________
Antônio  de Pádua Soares Sampaio_______________________________________________________
Maria Jaquelina L. da Silva Sá __________________________________________________________
Antônio Sebastião Neto________________________________________________________________
Kleber Correia de Sousa________________________________________________________________
Luiz Amisterdan Alves de Oliveira _______________________________________________________
Francisco Idalécio de Freitas____________________________________________________________
Esly Almeida Melo Filho _______________________________________________________________
Francisco Willian Brito Bezerra__________________________________________________________
José Yarley de Brito Gonçalves __________________________________________________________
Alberto Medeiros de Brito ______________________________________________________________
Maria Dasdores Costa _________________________________________________________________
Isis Campos de Lucena_________________________________________________________________
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